

2022 /OCT

Silene stockenii



JARDÍN BOTÁNICO SAN FERNANDO
P. N. Bahía de Cádiz. San Fernando. Cádiz



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto ramificado de 1,5 a 3 metros de altura. Sus ramas son de color verde y presentan estrías longitudinales en su superficie a modo de costillas. Las ramillas terminales son gráciles y sin fuerza para mantenerse por lo que aparecen un poco caídas. Aparentemente carece de hojas, debido a que estas son caducas y duran poco tiempo en las ramas. Son estrechas y alargadas.

Las flores se reúnen en racimos, son muy aromáticas, de cáliz acampanado y bilabiado, a menudo coloreado de púrpura, y corola blanca. El fruto es redondeado, acabado en una punta comprimida lateralmente, algo carnososo. Habitualmente contiene una sola semilla, aunque raras veces presenta dos o tres, inmóviles, de forma que no suenan si movemos la rama con frutos.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

San Fernando. Avenida Pery Junquera, s/n, San Fernando (Cádiz). Email: jbotanico.sfernando.cagpds@juntadeandalucia.es

Retama blanca

Retama monosperma (L.) Boiss.

HOJAS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FLORES	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FRUTOS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

SE
ENCUENTRA
EN ESTA
ZONA DEL
JARDÍN



¿Dónde crece?

Crece en arenas litorales, frecuentemente acompañando a pinares, sabinars y enebrales, desde el nivel del mar a los 300 metros de altitud. En ocasiones crece formando masas monoespecíficas.

¿Dónde podemos encontrarla?

Aparece en el suroeste de la Península Ibérica y el Noroeste de África. Se la puede encontrar de forma silvestre en los arenales de costeros de Cádiz, Huelva y sur de Portugal, aunque cultivada y naturalizada aparece en otros puntos de la Península Ibérica.

¿Sabías qué?

La retama blanca resiste los ambientes salinos por lo que ha sido muy utilizada en la fijación de dunas y taludes costeros. Su abundante floración y su rusticidad la hacen muy apropiada para la jardinería. Todo esto ha provocado que se encuentre naturalizada fuera de su área de distribución natural.

Desde la Red Andaluza de Jardines Botánicos queremos hacer un pequeño homenaje a Vernon H. Heywood, ilustre botánico británico que falleció recientemente a la edad de 94 años.

Su extensa carrera se centró en múltiples disciplinas como la taxonomía, las plantas aromáticas y medicinales y la conservación vegetal, participando en la edición de la Flora Europea y en la creación del Botanic Gardens Conservation International (BGCI). Pero si algo tenemos que destacar, es que buena parte de su trayectoria profesional la desarrolló en España, dejando un extenso legado que hoy queremos reconocer dedicando la planta de mes de octubre a una de las especies que publicó. Vernon Heywood describió la retama blanca bajo el sinónimo *Lygos monosperma* (L.) Heywood.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Junta de Andalucía

Consejería de Sostenibilidad,
Medio Ambiente y Economía Azul